
 
 

Comité de parents 
 

 
PROCÈS-VERBAL 

DU COMITÉ DE PARENTS 
Rencontre 1 – Séance ordinaire 

 
Procès-verbal de la séance ordinaire du Comité de parents tenue le 16 octobre 2023 à 19 h en 
rencontre virtuelle – Teams. 
 
Étaient présents :  
 
Sous la présidence de Angélique Paillé 
 

Karine Barma-Hamel Représentante École Saint-Louis-de-France 
Line Beaudoin Représentante École de la Source 
Véronique Boivin Représentante École Saint-Dominique 
Sarah Bouchard Représentante École Beaurivage 
Sunny Breuil Représentante École des Petits-Cheminots 
Sébastien Brousseau Représentant École Desjardins 
Audrey Caron Représentante École Étienne-Chartier, Amitié 
Marc Croteau Substitut École des Quatre-Vents 
Tommy Daigle Représentant École de la Caravelle  
Janie Desbiens Substitut École Notre-Dame 
Emmanuelle Dion Substitut École La Martinière 
Fouzia El Matboue Représentante École Notre-Dame-d’Etchemin 
Julien  Fournier Représentant École des Sentiers 
Jean-Gabriel Gosselin Substitut École de la Chanterelle 
Nicolas Guay Substitut École secondaire de l’Horizon 
Laure Guéhéry Représentante École secondaire les Etchemins 
Marjorie Jalbert-Nolet Substitut École Belleau, Gagnon  
Valérie Jean Représentante École Saint-Joseph 
Marie-Christine Jomphe Substitut École Sainte-Hélène 
Lucie Carolle Kenmogne Représentante École de la Clé-du-Boisé 
Cindy Kirouac Substitut École des Moussaillons, du Boisé 
Alexandra  Labrie Substitut École Plein-Soleil 
Sylvie Lacasse Substitut École secondaire Champagnat, Guillaume-Couture 
Julie Lacasse Représentante École secondaire de l’Horizon 
Maya Lefrançois Représentante École des Quatre-Vents 
Édith Lafrenière Représentante École Pointe-Lévy 
Christine  Mercier Représentante CFER 
Angélique Paillé Représentante École de l’Envol 
Alexandra  Robitaille Représentante École de la Chanterelle 
Stéphanie Roy Substitut École du Grand-Voilier 
Claudia Rouleau Représentante École du Grand-Voilier 
Lily Saindon Représentante École secondaire Pamphile-Le May 
Véronique St-Germain Représentante École de la Nacelle 
Nancy St-Laurent Substitut École de la Clé-du-Boisé 
Jolyane St-Pierre Représentante École de l’Épervière 
Malcom Therrien Représentant École Desjardins 
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Invités :  
 

Madame Anne-Marie Blanchet Directrice générale adjointe 
Madame Isabelle Proulx Directrice des Services éducatifs 
Monsieur Christian St-Gelais Secrétaire général 

 

1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 

La séance est ouverte à 19 h 03 et le quorum est respecté. 
 
Madame Angélique Paillé, présidente sortante, souhaite la bienvenue à tous pour la première 
rencontre du Comité de parents de l’année scolaire 2023-2024. 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Madame Angélique Paillé présente les points à l’ordre du jour de la rencontre du comité. 

19 h 1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 

 2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 3. Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 12 juin 2023 

 4. Suivis au procès-verbal de la réunion du 12 juin 2023 

19 h 15 5. Mot de bienvenue de la directrice générale adjointe 
   Mme Anne-Marie Blanchet 

6. Mot de la présidente sortante du Comité de parents 
 Mme Angélique Paillé 

19 h 30 7. Élection des officiers du Comité de parents 
   Présentée par M. Christian St-Gelais, secrétaire général 
  - Procédure d’élections internes du Comité de parents 2023-2024 
   (voir document – Procédure élections internes Comité de parents) 

- Postes en élection :  
a) Président 
b) Vice-président 
c) Trésorier 
d) Représentant au Comité de transport 
e) Délégué 1 et Délégué 2 à la Fédération des comités de parents 
f) Représentant au CA de la Fondation Musique en Tête 

20 h 8. Formation obligatoire pour les nouveaux membres des conseils 
d’établissement 

   Présenté par M. Christian St-Gelais, secrétaire général 

 9. Adoption Régie interne du Comité de parents 
  Présenté par M. Christian St-Gelais, secrétaire général 

20 h 30 10. UMR et conférences pour les parents à venir 
  Présenté par Mme Isabelle Proulx, directrice des Services éducatifs 

  11. Suivi du dossier de la transition primaire / secondaire 
Présenté par Mme Isabelle Proulx, directrice des Services éducatifs 

12. Adoption du calendrier des rencontres du Comité de parents 
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20 h 45 13. Questions du public 

  14. Des nouvelles de vos écoles 

15. Varia 

16. Levée de l’assemblée 

 
Proposée par madame Audrey Caron de l’École Étienne-Chartier, Amitié et appuyé par 
madame Édith Lafrenière de l’École Pointe-Lévy tel que présenté 

CP-2023-2024-001 
Adoption à l’unanimité. 
 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 12 juin 2023 

Madame Annie Vaguenaire sera ajoutée au procès-verbal de la réunion du 12 juin 2023 comme 
représentante du public. 

Proposée par madame Sarah Bouchard de l’École Beaurivage tel que modifié. 
CP-2023-2024-002 

Adoption à l’unanimité. 
 

4. Suivis au procès-verbal de la réunion du 12 juin 2023 

Les suivis seront effectués au cours de la présente rencontre. 
 

5. Mot de bienvenue de la directrice générale adjointe – Mme Anne-Marie Blanchet 

Madame Anne-Marie Blanchet informe les membres qu’elle accompagnera les parents lors 
des rencontres du comité et les remercie pour leur implication au sein de leur Conseil 
d’établissement et du Comité de parents. 

Elle informe également les membres que les écoles préparent présentement leur projet 
éducatif 2023-2027 et que des demandes ont été effectuées auprès du ministère afin que 
soient construites trois nouvelles écoles primaires et deux écoles secondaires. 

Elle souhaite à tous et à toutes une très belle année scolaire et rappelle que les parents ne 
doivent pas hésiter à les contacter s’ils ont des questionnements. 

 
6. Mot de la présidente sortante du Comité de parents – Mme Angélique Paillé 

Madame Angélique Paillé remercie les membres pour leur implication au sein du Comité de 
parents. En étant membre de ce comité, il leur sera possible de transmettre différentes 
informations aux membres de leur Conseil d’établissement.  
 

7. Élection des officiers du Comité de parents 

Monsieur Christian St-Gelais procède aux élections des postes suivants : 
 
a) Président 

L’ouverture de la période de réception des candidatures est proposée par madame Karine 
Barma-Hamel de l’École Saint-Louis-de-France. 
 
Madame Sarah Bouchard de l’École Beaurivage propose madame Angélique Paillé de 
l’École de l’Envol, comme présidente du Comité de parents. 
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La fermeture de la période de réception des candidatures est proposée par madame 
Jolyane St-Pierre de l’École de l’Épervière. 
 
Madame Angélique Paillé de l’École de l’Envol accepte sa candidature. 
 

CP-2023-2024-003 Madame Angélique Paillé de l’École de l’Envol est élue par acclamation au poste de 
présidente du Comité de parents. 
 

b) Vice-président 

L’ouverture de la période de réception des candidatures est proposée par madame 
Angélique Paillé de l’École de l’Envol. 
 
Madame Angélique Paillé de l’École de l’Envol, propose comme vice-présidente madame 
Sarah Bouchard de l’École Beaurivage. 
 
La fermeture de la période de réception des candidatures est proposée par monsieur 
Ignacio Vuirli de l’École Charles-Rodrigue. 
 
Madame Sarah Boucher de l’École Beaurivage accepte sa candidature. 
 

CP-2023-2024-004 Madame Sarah Bouchard de l’École Beaurivage, est élue par acclamation au poste de vice-
présidente du Comité de parents. 

 
 Étant donné que madame Sarah Bouchard de l’École Beaurivage est substitut au Comité 

de parents, elle ne peut pas être élue au poste de vice-présidente du comité. Une nouvelle 
ouverture de la période de réception des candidatures est proposée par madame Sylvie 
Lacasse de l’École secondaire Champagnat, Guillaume-Couture. 

 
Madame Jolyane St-Pierre de l’École de l’Éperviève souhaite se présenter comme vice-
présidente. 
 
La fermeture de la période de réception des candidatures est proposée par madame 
Claudia Rouleau de l’École du Grand-Voilier. 
 

CP-2023-2024-005 Madame Jolyane St-Pierre de l’École de l’Épervière, est élue par acclamation au poste de 
vice-présidente du Comité de parents. 

  
c) Trésorier 

L’ouverture de la période de réception des candidatures est proposée par madame Jolyane 
St-Pierre de l’École de l’Épervière. 
 
Madame Édith Lafrenière de l’École Pointe-Lévy souhaite se présenter comme trésorière. 
 
La fermeture de la période de réception des candidatures est proposée par madame 
Audrey Caron de l’École Étienne-Chartier, Amitié. 
 

CP-2022-2023-006 Madame Édith Lafrenière de l’École Pointe-Lévy, est élue par acclamation au poste de 
trésorière du Comité de parents. 
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d) Représentant au comité de transport 

L’ouverture de la période de réception des candidatures est proposée par madame 
Angélique Paillé de l’École de l’Envol. 
 
Monsieur Ignacio Vuirli de l’École Charles-Rodrigue, souhaite se présenter comme 
représentant au comité de transport. 
 
La fermeture de la période de réception des candidatures est proposée par monsieur 
Malcom Pépin-Therrien de l’École Desjardins. 
 

CP-2023-2024-007 Monsieur Ignacio Vuirli de l’École Charles-Rodrigue, est élu par acclamation comme 
représentant au comité de transport. 
 

e) Délégué 1 et Délégué 2 à la Fédération des Comités de parents 

Madame Angélique Paillé explique brièvement le rôle des délégués à la Fédération des 
Comités de parents.  
 
Madame Édith Lafrenière de l’École Pointe-Lévy, souhaite se présenter comme déléguée 1 
à la Fédération des Comités de parents. 
 
Madame Valérie Jean de l’École Saint-Joseph, souhaite se présenter comme déléguée 2 à 
la Fédération des Comités de parents. 
 
La fermeture de la période de réception des candidatures est proposée par monsieur 
Tommy Daigle de l’École de la Caravelle. 
 

CP-2023-2024-008 Madame Édith Lafrenière de l’École Pointe-Lévy, est élue par acclamation comme 
Délégué 1 à la Fédération des Comités de parents et madame Valérie Jean de l’École Saint-
Joseph, est élue par acclamation comme Délégué 2 (substitut) à la Fédération des Comités 
de parents. 
 

f) Représentant au CA de la Fondation Musique en Tête 
 
Madame Angélique Paillé explique que le CA de la Fondation Musique en Tête se rencontre 
deux à trois fois par année et que la fondation permet d’offrir des cours de violons aux 
jeunes. 
 
L’ouverture de la période de réception des candidatures est proposée par monsieur Ignacio 
Vuirli de l’École Charles-Rodrigue. 
 
Madame Lucie Carolle Kenmogne de l’École de la Clé-du-Boisé, souhaite se présenter 
comme représentante au CA de la Fondation Musique en Tête. 
 
La fermeture de la période de réception des candidatures est proposée par madame Fouzia 
El Matboue de l’École Notre-Dame-d’Etchemin. 
 

CP-2023-2024-009 Madame Lucie Carolle Kenmogne de l’École de la Clé-du-Boisé, est élue par acclamation 
au poste de représentante au CA de la Fondation Musique en Tête. 
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 8. Formation obligatoire pour les nouveaux membres des Conseils d’établissement 

Monsieur Christian St-Gelais explique que tous les nouveaux membres des Conseils 
d’établissement ont l’obligation de suivre la formation offerte par le ministère de l’Éducation 
laquelle se trouve sur le site Internet du ministère. Lorsqu’un membre a visionné les capsules, 
le Centre de services scolaire des Navigateurs en est informé.  
 

9. Adoption Régie interne du Comité de parents 

Madame Angélique Paillé invite les membres à poser leurs questions à la suite de leur lecture 
des règles de Régie interne du Comité de parents. Une précision est apportée concernant les 
rencontres qui auront lieu en visioconférence. 
 
Proposée par madame Daphnée Fecteau de l’École du Bac et appuyée par madame Fouzia El 
Matboue tel que présenté. 

CP-2023-2024-010 
Adoption à l’unanimité. 
 

10. UMR et conférences pour les parents à venir 

Madame Isabelle Proulx communique des informations concernant les différentes conférences 
offertes cette année aux parents par l’École des parents. La première aura lieu le 
7 novembre 2023 et a pour titre Cellulaires, tablettes, ordinateurs, écrans… Interrogations et 
certitudes. La deuxième aura lieu en décembre et concernera la transition primaire-secondaire. 
La troisième aura lieu le 23 janvier 2024 et le sujet sera Comment aider son enfant à exploiter 
son plein potentiel. Dans la semaine du 13 mars, la dernière conférence concernant 
l’encadrement et la bienveillance aura lieu. Certains membres demandent si la conférence du 
7 novembre peut être présentée en visioconférence, car il n’y a plus de place de disponible. 
Madame Proulx va vérifier si c’est possible. 
 
Madame Isabelle Proulx résume brièvement le rôle l’UMR (Unité mixte de recherche). 
 

11. Suivi du dossier de la transition primaire / secondaire 

Madame Isabelle Proulx effectue un court suivi concernant la présentation sur la transition 
primaire / secondaire. Elle présente ce qui a été fait l’année dernière et ce qui sera effectué au 
courant de la prochaine année. 
Les résultats en lien avec le sondage des parents sont transmis aux membres. Ce sondage avait 
pour but de connaître la perception des parents quant à la qualité des services offerts lors de 
la transition de leur enfant. Des groupes de discussion et des entrevues téléphoniques avec 
des parents d’élèves ont été organisés. Un résumé de ce qui en ait ressorti est présenté. 
 
Il est suggéré qu’une résolution soit préparée prochainement afin que le Comité de parents 
puisse soumettre au Centre de services scolaire des Navigateurs leurs suggestions quant à la 
transition primaire / secondaire. 
 

12. Adoption du calendrier des rencontres du Comité de parents 

Il n’y aura pas d’adoption du calendrier des rencontres du Comité de parents, car celui-ci a été 
adopté l’année dernière pour la présente année. Une précision est effectuée à l’effet que les 
rencontres de décembre et juin sont les deuxièmes du mois au lieu du troisième comme les 
autres. 
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13. Question du public 

Il n’y a aucune question du public. 
 

14. Des nouvelles de vos écoles 

Madame Angélique Paille explique que ce point permet aux membres de transmettre les bons 
coups de leur école. 
 
Madame Claudia Rouleau de l’École du Grand-Voilier, explique qu’une course de cross-country 
a eu lieu dernièrement et que les élèves de 2e année avec leur enseignante de musique, ont 
fait une chorale dans le stationnement de l’école. Lors de l’Assemblée générale de l’école, une 
conférence a été présentée aux parents. 
 
Madame Sarah Bouchard de l’École Beaurivage, souligne la présence des représentants du 
conseil étudiant au sein du Conseil d’établissement de l’École Beaurivage. 
 
Monsieur Nicolas Guay de l’École secondaire de l’Horizon explique que les élèves souhaitent 
repartir la radio étudiante et qu’un projet pilote sera mis sur pied à ce sujet. 
 

15. Varia 

Madame Corinne Maisonneuve de l’École des Moussaillons, du Boisé demande aux membres 
si leur Conseil d’établissement ont des procédures différentes de son école pour la facturation 
aux parents. 
 
Madame Lily Saindon de l’École secondaire Pamphile-Le May explique que des inspecteurs sont 
venus à l’école pour vérifier les jeux dans la cour d’école et ceux-ci ont dû être fermés pour 
non-conformité. 

 
16. Levée de l’assemblée 

Il est proposé par madame Audrey Caron de l’École Étienne-Chartier, Amitié. 
 
De lever la séance à 20 h 36. 

CP-2023-2024-011 
Adoption à l’unanimité. 
 

_______________________________ ________________________________ 
 Angélique Paillé, présidente Marie Carrier, secrétaire 
 

Tableau des suivis des rencontres : 
 

Date de la 
séance 

Suivi Responsable du 
suivi 

Retour sur le suivi 

2026-10-16 Demander à un membre de l’administration 
de nous explique en quoi consiste les 
inspections des jeux des cours d’école, un topo 
des écoles non conformes actuellement, les 
procédures entamées pour les rendre 
conformes et les dates d’échéances des 
travaux. 
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En cas d’absence du représentant, merci d’en informer le substitut et de transmettre un courriel à 
parents@csnavigateurs.qc.ca 
 
Le représentant et le substitut peuvent assister à la rencontre. Toutefois, si un vote était demandé, 
un seul vote peut se faire par école. 
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